

En marche vers 2033

Chantal | Jérusalem | Forum chrétien mondial | Togo | JC2033 Romandie | Pâques ensemble 2025

Deux prières de Chantal

Depuis 2001 Chantal et moi avons animé des rencontres de « Lectio divina », une lecture spirituelle des Écritures. Voici deux prières de Chantal qui sont le fruit de ces moments bénis:

Dieu bénit le septième jour et le consacra (Genèse 2,3)

Merci pour ta création que tu as faite parfaite et déclarée très bonne. Nous sommes dans ce temps de repos que tu as béni et consacré.

J'aimerais me rappeler chaque jour que je peux vivre ce repos avec toi. Et avec les autres, parce que nous sommes tous à ta ressemblance.

Jésus dit « Tout est achevé » et, inclinant la tête, il remit l'esprit (Jean 19,30)

Comme Marie est restée debout dans ces circonstances dramatiques, je désire rester debout dans toutes les situations que je vis. Et c'est ton Esprit, Seigneur, qui peut le permettre.

J'espère qu'à la fin de ma vie, je pourrais aussi dire : « Tout est achevé, j'ai fait ce que Dieu m'a demandé ».



Editorial: Merci Chantal!

Chers amis et amis,

Cette nouvelle lettre de nouvelles est un peu spéciale, puisque je suis seul à vous écrire, suite au décès de Chantal, le 12 janvier dernier.

J'ai vécu 20 ans de bonheur avec elle et, à Dieu en lequel elle vit désormais, je dis un immense merci. Dès le début elle a participé à la « Marche vers 2033 », en y apportant sa contribution et en adhérant totalement.

Il y a quelques années, Chantal m'avait confié ce verset du Psaume 34 en me demandant d'en faire le thème de ses funérailles si elle devait partir avant moi: « *Ceux qui regardent vers lui, rayonnent de joie* ». (v. 6)

J'ai demandé à Anat Rosenwasser, une artiste d'origine israélienne, de peindre cette « Parole de Vie » de Chantal, en calligraphie hébraïque, art dans lequel elle excelle et que vous découvrez ci-dessus.

Tous ceux qui ont connu Chantal reconnaissent que ce verset exprime bien son rayonnement spirituel. Cette parole m'a aussi habité durant ces derniers mois en me donnant une grande consolation.

Alors que mes engagements pour JC2033 continuent, cette parole m'encourage, à mon tour, à me tourner vers le Ressuscité. Je désire la vivre avec vous et vous remercie encore de vos signes d'amitié et de votre soutien durant ce temps particulier.

Que sa lumière et sa grâce rayonnent et produisent de beaux fruits !

Amicalement, Martin



Pâques à Jérusalem

Je désirais passer Pâques à Jérusalem, cette année, pour plusieurs raisons. Avant tout parce que c'est le lieu de la première fête de Pâques que j'ai vécue avec Chantal, il y a 20 ans, lors de notre voyage de noces. Et, nous y sommes revenus tant de fois !

Comme nous avons participé aux « Montées de Jérusalem », presque chaque année, ces quinze dernières années, j'y ai de nombreux amis, tant du côté juif, que du côté arabe.

Je les ai visités et souvent, j'ai « pleuré avec ceux qui pleurent », en percevant, de part et d'autre, une grande tristesse dans la situation actuelle, si dure.

J'ai également visité plusieurs responsables des communautés que nous visitons sur les chemins d'Emmaüs organisés par l'initiative JC2033.

Le lundi de Pâques, levé à cinq heures du matin, j'ai marché avec une équipe de jeunes vers Nicopolis: 34 kilomètres sur le chemin d'Emmaüs...ou plutôt, sur un des possibles chemins !

Lire ici ma chronique de Jérusalem:

<https://www.hoegger.org/article/chroniques-de-jerusalem-paques-2024/>



Chemin d'Emmaüs en 2025

La marche sur le chemin d'Emmaüs aura lieu, si la situation le permet, du 18 au 25 avril. 2025

Nous espérons qu'elle aura lieu, tant la situation actuelle est troublée! Vous pouvez vous inscrire dès maintenant. JC2033 suit les recommandations du Département fédéral des Affaires étrangères de la Suisse en ce qui concerne la situation en Israël.

C'est dire que s'il déconseille de s'y rendre, le voyage sera renvoyé en 2026. Voir ici: <https://www.jc2033.world/fr/blog/paques-a-jerusalem-751.html>

Forum chrétien mondial

Avec Olivier Fleury, j'ai été invité à participer au quatrième rassemblement du Forum chrétien mondial (FCM) qui s'est tenu à Accra (Ghana), en avril 2024. Ce Forum réunit autour d'une même table les deux grands courants du christianisme mondial qui ont marqué le 20e siècle : le courant « œcuménique » et le courant « évangélique-pentecôtiste ». Ces deux courants ont progressé de manière parallèle, parfois en opposition. Le but du Forum est de les faire se rencontrer.



Comment ? Avant tout, en apprenant à mieux se connaître, en partageant nos « itinéraires de foi », à savoir comment chacun a rencontré le Christ et cheminé avec lui !

Ce rassemblement était placé sous le thème « Pour que le monde sache » (Jean 17,23). Dans une préface au livre d'Olivier Fleury (avec le même titre!) spécialement écrite pour le Forum chrétien mondial, son secrétaire général, le pasteur Casely Essamuah, affirme :

« Notre thème s'accorde à merveille avec le titre du livre d'Olivier Fleury et l'objectif de l'initiative JC2033 : mobiliser les chrétiens du monde entier dans la joie de l'unité que nous partageons les uns avec les autres parce que nous servons un seul Seigneur et que nous avons une seule espérance, et nous galvaniser pour partager l'Évangile dans nos différents contextes...Je recommande chaleureusement ce livre. » Invité à partager son expérience en séance plénière, O. Fleury a exhorté les 250 leaders avec ses mots : « Le Christ est ressuscité. Le monde doit le savoir. Le monde doit le croire. Mais comment pourrait-il croire ? J'aimerais vous dire qu'une occasion incroyable se présente à nous : le 2000e anniversaire de la résurrection de Jésus. Il est vivant, et il voudrait nous donner la vie en plénitude, maintenant et pour l'éternité ».

Nous sommes reconnaissants d'avoir été invités à ce rassemblement, et d'avoir pu parler de l'année 2033 comme une magnifique occasion de témoignage. « Plusieurs personnes nous connaissent. Il y a vraiment une amitié et une confiance qui se mettent en place et qui porteront du fruit. Nous sommes devenus des acteurs reconnus », remarque Olivier.

Lire ici plusieurs articles de ma plume sur ce Forum: <https://www.hoegger.org/article/forum-chretien-mondial-quatrieme-rencontre-mondiale-accra-ghana>

Togo



Après la rencontre du Forum chrétien mondial à Accra au Ghana, Olivier Fleury et moi nous sommes rendus au Togo, le pays voisin, pour quelques visites.

Le premier jour, nous avons participé au culte d'une Assemblée de Dieu, dans le temple d'Akato-Démé, à Lomé. Nous nous sommes adressés aux nombreux enfants (voir la photo) puis à la congrégation.

Le lendemain, nous avons rendu visite à des pasteurs des Assemblées de Dieu, spécialement convoqués pour l'occasion. *« Votre message est bien passé. Merci. Nous voulons nous concentrer sur l'essentiel dans toutes les Églises : Jésus ressuscité que nous voulons célébrer »*, nous a dit Saram Ankou, leur secrétaire général.

Nous avons eu une excellente rencontre avec les responsables du mouvement des Focolari et de Jeunesse en Mission. Il nous a semblé que Dieu a allumé une étincelle entre ces deux mouvements, tant la joie de la rencontre était grande ! Qu'elle enflamme toute l'Afrique pour 2033 !

L'Alliance biblique du Togo travaille avec toutes les Églises membres du Conseil chrétien. Elle est sans doute l'organisation la plus œcuménique de ce pays. Estelle Akouegnon, la secrétaire générale, se souvient qu'à l'occasion des 2000 ans de la naissance de Jésus, un grand programme de diffusion biblique avait été lancé. Elle pense que quelque chose d'analogue pourrait être réalisé pour 2033.

À la fin de ce bref mais intense séjour, O. Fleury a fait ce constat : *« Je me souviens que Billy Wilson, le président de la Fraternité pentecôtiste mondiale, me disait qu'il y aurait plus d'initiatives en Afrique pour 2033 que partout ailleurs. Cette visite me l'a confirmé : la vocation de l'Afrique est de transmettre la foi. Nous avons besoin d'elle et du Togo en particulier. »*

Naissance de JC2033 Suisse romande

Regards de connivence entre les invité-e-s, excitation dans l'atmosphère, sourires en coin...quelque chose se trame en Suisse romande ! Retour sur une soirée de rêves...

En janvier dernier, le bureau à St-Prex de JC2033 a vu se réunir autour d'un repas plus de trente responsables de toutes dénominations représentant tous les cantons suisses romands.

Le but de cette rencontre ? Rêver et partager son cœur pour sa région pour 2033. C'est ainsi qu'avec passion, Christel Woestelandt et Pierre-André Léchet ont partagé leur expérience d'ambassadeur JC2033 respectivement dans les cantons de Fribourg et Neuchâtel.

Si les troupes étaient déjà motivées après de tels partages, l'impulsion du fondateur Olivier Fleury aura fini de mettre le feu aux poudres :

« Et vous, si vous aviez deux minutes pour l'exprimer, quel serait le rêve qui sortirait de votre cœur pour 2033 ? »

Chacun et chacune a donc saisi son stylo pour mettre sur papier ses aspirations et son espérance pour les célébrations du bimillénaire de la résurrection de Jésus Christ. Les personnes se sont ensuite réparties par canton pour réfléchir sur la manière de concrétiser leurs idées dans une volonté de collaboration.

Célébrons chaque étape d'unité qui nous permet d'avancer sur ce chemin vers 2033 afin de témoigner au monde que Jésus Christ est ressuscité !

Aurore Girardet



Et vous, quel est votre rêve pour 2033 ?

Devenir un ambassadeur

Vous êtes un artisan de paix, votre cœur bat pour l'unité !
 Vous désirez témoigner de la résurrection de Jésus Christ !
 Vous aimez partager et célébrer avec vos frères et sœurs chrétiens!

Oui, j'aimerais faire avancer la vision JC2033 dans ma sphère d'influence, j'aimerais devenir un-e ambassadeur-drice :

Voici ici : <https://www.jc2033.world/fr/ambassadeurs.html>

« Pâques ensemble 2025 » - Nicée

JC2033 participe à l'initiative « Pâques ensemble 2025 ». L'année 2025 marque en effet les 1700 ans du premier concile de Nicée (325 après J.-C.) et la date de Pâques sera commune entre tous les chrétiens.

Ce concile a été un exemple de prise de décisions communes en des temps difficiles et à partir de cultures différentes. Les fondements de la foi chrétienne ont alors été posés.

C'est également à Nicée qu'a été décidée la manière de calculer la date de la Pâque chrétienne : le dimanche suivant la première pleine lune après le début du printemps. Plus tard, l'utilisation de différents calendriers a différencié le jour de Pâques entre l'Orient et l'Occident, de sorte que cette date ne coïncide qu'occasionnellement (par exemple, en cette année 2024, il y a une différence de plus d'un mois).

Mais en 2025 toutes les Églises célébreront Pâques le même jour. Un appel sera fait pour que le chemin vers 2033 soit aussi l'occasion d'appeler à unifier la date de Pâque.

Cela serait un magnifique cadeau d'offrir à Jésus-Christ ce signe d'unité pour 2033 ! Pour ce faire nous collaborons avec plusieurs autres mouvements catholiques, protestants et orthodoxes.

SEMINAIRE EN LIGNE

Depuis Nicée marcher ensemble vers l'unité. Le début d'un nouveau départ.

8 février 2024
13h30-16h30 (UTC +1)

Inscrivez-vous "en ligne", en choisissant votre langue
Vous recevrez le lien Zoom
N'oubliez pas de mettre à jour votre application Zoom

S'INSCRIRE DÈS À PRÉSENT

Logo: Istituto Universitario SOPHIA University Institute, HET-PRO, CEMER

Succès d'un séminaire en ligne

En tant que chargé de cours en théologie œcuménique à la Haute Ecole de Théologie, j'ai participé, en février dernier, au séminaire en ligne « *Depuis Nicée, marcher ensemble vers l'unité. Le début d'un nouveau départ* », en apportant une perspective protestante.

Ce séminaire organisé par « Pâques ensemble 2025 » a rencontré le succès, avec plus de 500 connections. « *Il a visé à diffuser, dans un langage accessible à tous, le grand héritage du premier Concile de l'Église : un héritage qui, assumé et vécu, a le pouvoir de nous interpeller dans les temps de souffrance que nous vivons* ».

Voir ici les diverses contributions, dont la mienne :
<https://www.hoegger.org/article/commemorer-le-concile-de-nicee-le-debut-dun-nouveau-depart>

Merci!



A Jérusalem en 2008

Merci, chers amies et amis, pour votre prière et votre soutien pour ce beau projet. Je vous souhaite une fin d'été riche en découvertes et remplie de bénédictions.

Amicalement, Martin

Si vous le désirez, vous pouvez soutenir financièrement cet engagement en **versant un don sur le compte de l'association JC2033 International** (en précisant pour Martin Hoegger), au moyen du code ci-dessous ou avec le compte IBAN.

Merci de tout cœur de votre soutien !

Association JC2033 International

En Glapin 8, 1162 St-Prex
Tél. +41 76 241 38 55

CCP: 14-719937-0
IBAN: CH12 0900 0000 1471 9937 0
BIC: POFICHBEXXX
Motif du versement: Martin Hoegger

Martin Hoegger

Millière 9 - CH 1052 Le Mont sur Lausanne
Mobile & Whats'App: +41 79 774 41 49
mhoegger@jc2033.world
www.jc2033.world - www.hoegger.org

Pour faire un don, cliquez sur le lien ci-dessous
(Précisez: « pour Martin Hoegger)

<https://www.jc2033.world/fr/donate.html>